



après l'éruption

metro

LUNDI 19 AVRIL 2010



Les Islandais restent calmes

Habités à l'activité volcanique, les Islandais n'ont pas cédé à la panique. L'Eyjafjöll crache toujours des panaches de fumée. Près de 800 riverains ont été brièvement évacués jeudi. Les habitants se calfeutrent pour éviter les retombées de cendres, chargées de fluorure toxique.

25 %

Selon l'OMS, c'est la proportion de particules très fines dans le nuage qui traverse l'Europe. Inférieures à 10 microns, ces cendres sont les plus dangereuses car elles pénètrent profondément dans les poumons.

Des risques pour la santé

Les retombées dépendent de la concentration des cendres, des vents, de la pluie... A court terme, les particules provoquent des irritations des voies respiratoires. Les plus fines peuvent aussi passer dans le sang, causant des problèmes cardiovasculaires, selon Victor Hugo Espinosa, d'Atmo Paca.

Précautions

En cas de retombées de cendres :

- ▶ Les plus fragiles (bébés, personnes âgées, asthmatiques) ne doivent pas sortir.
- ▶ Les autres doivent limiter le sport en plein air les déplacements.
- ▶ Il faut laver les légumes.

Les autorités rassurantes

Le nuage de poussières volcaniques reste en suspension en Europe. "Pour le moment, on n'identifie pas de conséquences sanitaires" en France, affirme le directeur général de la santé, Didier Houssin. La dispersion du nuage et sa localisation en haute altitude pourraient limiter les risques.

"Le système d'information sur la pollution aux particules fines est inadapté. En cas de pic, il faut des recommandations immédiates."

VICTOR HUGO ESPINOSA,
ADMINISTRATEUR D'ATMO PACA

Photo IBL/Rex Features/SIPA
éditée par A.-A. Durand

©
mètre